

Burundi : Combats dans le Sud, le médiateur de la République prête serment

MISNA, 26/11/2010 Des combats entre hommes armés en uniforme et militaires ont semé la terreur à Vugizo, dans la province de Makamba (Sud), incitant un grand nombre d'habitants à prendre la fuite. Selon des sources locales, un bataillon conjoint de policiers et soldats aurait attaqué mardi après-midi le groupe armé, signalé dans la région montagneuse de Makambasi. Le bilan officiel des affrontements s'élève à deux rebelles tués et deux autres faits prisonniers. Certains membres du groupe armé seraient des soldats déserteurs.

L'atmosphère est plutôt tendue depuis la tenue des élections générales, qui ont confirmé le parti du régime (Cndd-Fdd) au pouvoir. Les rumeurs se multiplient depuis plusieurs mois concernant la possible formation d'une nouvelle rébellion. C'est dans un tel contexte qu'a prêté serment à Bujumbura le premier ombudsman du Burundi, dit aussi médiateur de la République ou protecteur du citoyen, conformément à l'accord de paix. Mohamed Rukara Khalfan, qui avait été élu ombudsman le 12 novembre dernier, sera chargé d'enquêter sur les possibles erreurs de gestion fonction publique et sur les violations des droits de l'homme des Burundais et d'assurer la médiation entre l'État et le peuple. Certaines branches de l'opposition reprochent à M Khalfan son insuffisante impartialité, considérant qu'il est membre du Cndd-Fdd. [CO]